

Mittwoch, den 3. April 1918

abends

Sächsische

Volksgesell

Einige katholische Tageszeitung im Königreich Sachsen. Organ der Zentrumspartei.

Ausgabe A mit illustrierter Unterhaltungsbeilage und relig. Wochenbeilage Feierabend.

Ausgabe B nur mit der Wochenbeilage.

Ein französisches Friedensangebot

Clemenceau hat vor Beginn der großen Offensive im Westen ein Friedensangebot gemacht, aber nicht an Deutschland, sondern an Österreich-Ungarn, so hat Graf Czernin am 2. April den Mitgliedern der Obmann-Konferenz des Wiener Gemeinderates mitgeteilt. Die Röper-Schafft hatte sich im Ministerium des Innern versammelt, um an den Grafen einige Fragen zu richten und einige Ausklärungen zu empfangen. Wortführer war Bürgermeister Dr. Weizsäcker.

Der Minister teilte zunächst mit, daß bisher drei Friedensschlüsse vollendet worden seien, mit Petersburg, mit der Ukraine und mit Rumänien. Dann besprach er die Reden Wilsons, die in manchen Weltteilen als der Vertrag aufgefaßt werden seien, einen Teil zwischen Wien und Berlin zu treiben. Diese Aussicht sei irrtig, denn einmal sei die staatsmännische Klugheit Wilsons doch größer einzuschätzen und dann möge Wilson genau wissen, daß Österreich-Ungarn einen Monarchen besitzt, der niemals einen Frieden schließen und niemals einen schändlichen Frieden abtreten werde. Dann fuhr der Minister wörtlich fort:

"Gott ist mein Zeuge, daß wir alles verloren haben, was möglich war, um die neue Offensive zu verhindern. Die Entente hat es nicht gewollt."

Herr Clemenceau hat einige Tage vor Beginn der Westoffensive bei mir angefragt, ob ich zu Verhandlungen bereit sei, und auf welche Basis. Ich habe sofort im Kabinett zusätzl. mit Berlin gesprochen, daß ich hierzu bereit sei, und gegenüber Frankreich kein Friedenshindernis erbliden könne, als den Wunsch Frankreichs nach Elsaß-Lothringen. Es wurde aufs Paris erwähnt, auf dieser Basis sei nicht zu verhandeln. Daraufhin gab es keine Wahl mehr. Das gewollte Ringen im Westen ist bereits entbrannt.

Österreichisch-ungarische und deutsche Truppen kämpfen Schulter an Schulter, wie sie zusammen Schulter an Schulter in Serbien, Rumänien und Italien gekämpft haben. Wir kämpfen vereint zur Verteidigung Österreich-Ungarns und Deutschlands. Unsere Armeen werden der Entente beweisen, daß die französischen und die italienischen Aspirationen auf unsere Gebiete Napoleon sind, die nicht mehr überleben werden. Die Erfahrung aber ist klar, daß während der Verteidigung der Entente nicht zum großen Teil an gewissen Vorgängen in unserem Hinterlande auf die ich noch zurückkommen werde. Was immer auch kommt, wie geben Deutschland's Interessen nicht preis, wie es uns nicht im Stich gelassen wird. Die Freiheit an der Donau ist nicht geringer als die deutsche. Wir kämpfen nicht für imperialistische oder kolonialistische Ziele, nein für eigene, noch für deutsche. Wohl aber werden wir deutscher bis zum Schlusse geben für unsere Verteidigung. Ihr unser staatliches Leben sind für unsere Zukunft."

Graf Czernin erläuterte dann kurz die Neuerentoumen mit der Ukraine und mit Russland und fuhr dann fort:

"Es ist nicht meine Schuld, daß Rumänien sich nicht gleichzeitig mit Russland an den Friedenstisch geetzt hat. Von Russland habe ich seinen Quadratmeter verlangt und Rumänien hat die günstige Konstellation veräumt. Schutz und Förderung der einzigartig wichtigen Handelsstrasse auf der unteren Donau sowie die Sicherung des Eisernen Rings werden gewährleistet durch Verstärkung der Grenze bis auf die Höhen von Turneușen durch die gegen einen Nachschub jährl. 1000 Lei auf 30 Jahre erfolgte Verteilung der wertvollen Berisanlagen in der Stadt samt dem zwischen Werk und neuem Grenze gelegenen Uferstreifen, endlich durch Erlangung des Rechtes auf die Inseln Oltrop, More, Corbu und Giurgeni. Mit der im Raum der Petsoheimer Kohlengruben um mehrere Kilometer gegen Süden erfolgten Grenzerweiterung, die am Sazdul-Pas auch den beherrschenden Punkt Rainic im unteren Werk bringt, erscheint das Kohlenrevier besser gesichert. Vogatzeden und Vogaros erhalten eine im Durchschnitt 15 bis 18 Kilometer breite neue Sicherungsgrenze. In allen Fällen von Bedeutung"

Die mündelichere Kapitalsansage ist die Kriegsanleihe.

Das ganze deutsche Volk mit seiner Arbeits- und Wirtschaftskraft bürgt für ihre Sicherheit.